



Info-Mail der Apothekerkammer Bremen

**An alle
Apotheken und Mitglieder
der Apothekerkammer Bremen**

Bremen, den 24. April 2024

INFO-Mail 2024 Nr. 11

1) Rahmenverträge zur Ausgabe von HBA und SMC-B

Wir möchten Sie über den Stand des Open-House-Ausschreibungsverfahrens zur Ausgabe von HBA und SMC-B informieren:

Die Apothekerkammer Bremen hat mit den bisherigen Anbietern Bundesdruckerei GmbH und medisign GmbH entsprechende Vereinbarungen abgeschlossen und ist demnach auch während der nächsten fünf Jahre berechtigt, HBA und SMC-B dieser beiden Anbieter für die Kammermitglieder zur Verfügung zu stellen. Möglicherweise werden auch noch weitere Anbieter hinzukommen, so liegt uns gegenwärtig eine Interessenbekundung der SHC Stolle & Heinz Consultants GmbH & Co. KG vor, allerdings wurde mit diesem Anbieter zum jetzigen Zeitpunkt noch kein Vertrag geschlossen.

Sie können für den Abschluss neuer, ab dem 01.06.2024 geltender Endnutzerverträge für HBA und SMC-B zwischen den Anbietern frei wählen. Die Vertragskonditionen sind im Open-House-Verfahren einheitlich. Das betrifft sowohl die technischen Rahmenbedingungen als auch die Endnutzerpreise, die in den neuen Verträgen im Übrigen unverändert bleiben.

Wenn Sie bei Ihrem bisherigen Anbieter bleiben möchten und Ihre schon vorhandenen Karten (HBA und/oder SMC-B) weiter nutzen wollen, müssen Sie mit diesem Anbieter einen (Folge-) Vertrag schließen. **Wir gehen davon aus, dass die Anbieter diesbezüglich zeitnah auf Sie zu kommen.**

Um Missverständnisse in diesem Zusammenhang zu vermeiden: Es besteht grundsätzlich nicht die Gefahr, dass existierende HBA oder SMC-B bereits zum 1. Juni 2024 von den Kammern gesperrt werden. Nur sofern trotz Möglichkeit kein gültiger Endnutzervertrag abgeschlossen werden sollte, wären die Kammern als Herausgeber verpflichtet, nach einer angemessenen Frist die Sperrung zu veranlassen.

Sofern Sie einen Anbieterwechsel anstreben, sollten Sie möglichst bald die Ausgabe einer neuen Karte beantragen und dann im Antragsprozess einen neuen Anbieter auswählen. Dies setzt zunächst einen entsprechenden Antrag bei der Kammer voraus, welcher über unsere Homepage zu stellen ist <https://www.apothekerkammer-bremen.de/Service-Ausgabe-HBA-und-SMC-B-Antragsformular.html#acon>. Bitte beachten Sie dabei die Vorlaufzeiten für Antragsbearbeitung und Produktion der Karten. Wenn Ihr bisheriger Anbieter Sie kontaktiert, sollten Sie diesem gegenüber signalisieren, für die Zukunft einen anderen Vertragspartner gewählt zu haben.

2) Lass uns reden – E-Rezept

In dem Interview-Format „Lass uns reden!“ haben ABDA und gematik gemeinsam auf die Weiterentwicklung des E-Rezept-Systems geschaut. Dabei wurden nicht nur Fragen aus den Apothekenteams beantwortet, sondern auch gelöste und noch vorhandene Probleme des E-Rezeptes angesprochen.

Die Aufzeichnung des Gespräches ist unter folgenden Links abrufbar:

<https://www.abda.de/aktuelles-und-presse/newsroom/detail/gemeinsames-talk-format-abda-und-gematik-beantworten-fragen-zum-e-rezept/#>

<https://www.youtube.com/watch?v=5KdPGvTOYIY>

3) Die Senatorin für Gesundheit, Frauen und Verbraucherschutz hat einen neuen Dienstsitz

Die Behörde der Senatorin für Gesundheit, Frauen und Verbraucherschutz ist im Februar in neue Räumlichkeiten in der **Faulenstraße 9-15** gezogen.

Der Umzug wurde bereits 2021 durch den Senat beschlossen. Hintergrund ist die Raumnot der senatorischen Behörde, die sich das Verwaltungsgebäude in der Contrescarpe mit der Senatorin für Bau, Mobilität und Stadtentwicklung teilen. Die Räumlichkeiten des Ressorts der Senatorin für Gesundheit, Frauen und Verbraucherschutz am Standort im Siemens-Hochhaus reichten nicht mehr aus und die Senatorin für Bau, Mobilität und Stadtentwicklung benötigte ebenfalls mehr Platz für Mitarbeitende. Aus Platzgründen mussten bereits einzelne Referate auf andere Standorte in Bremen ausweichen. In dem 16-geschossigem Hochhaus in der Bahnhofsvorstadt standen der Behörde von Senatorin Claudia Bernhard zuletzt dreieinhalb Etagen zur Verfügung. In den beiden Gebäuden in der Faulenstraße gibt es nun Platz für rund 160 Arbeitsplätze und das Archiv der Behörde.

Bitte beachten Sie die neue Adresse u.a. bei der Angabe im Impressum der Apotheken-Webseiten als zuständige Aufsichtsbehörde:

Senatorin für Gesundheit, Frauen und Verbraucherschutz
Faulenstraße 9-15
28195 Bremen.

Die Telefonnummern und E-Mailadressen der Ansprechpartnerinnen und Ansprechpartner bleiben erhalten. Zur Webseite der Senatorin gelangen Sie über den Link:

<https://www.gesundheit.bremen.de/>

Bei dieser Gelegenheit können Sie im Impressum Ihrer Webseiten auch die Adresse der Apothekerkammer Bremen (Eduard-Grunow-Straße 11, 28203 Bremen) überprüfen und ggf. anpassen!

4) vocatium vom 29. bis 30. Mai 2024 – Unterstützer:innen gesucht

Ende Mai findet wieder die Berufsinformationsmesse „vocatium“ in der Messehalle statt. Die vom Institut für Talententwicklung organisierte Messe findet bundesweit jährlich gut 80 mal statt. Das Besondere: Die Schüler:innen entscheiden im Vorfeld, welche Aussteller (Ausbildungsbetriebe,

Fachschulen, Hochschulen und Institutionen) sie besuchen wollen und vereinbaren einen Termin. Somit ist der Zulauf garantiert und die Gespräche sind in der Regel seitens der Schüler:innen gut vorbereitet. Die Apothekerkammer Bremen wird in diesem Jahr ganz im Zeichen der Nachwuchskampagne der ABDA unterwegs sein!

Allerdings benötigen wir noch tatkräftige Unterstützung an den beiden Tagen am Stand. Wir freuen uns über Apotheker:innen, PTA, PKA und Pharmazie-Praktikant:innen, die Lust und Zeit haben, Ihre Begeisterung für die Apotheke, den Beruf und die Pharmazie an die jungen Menschen weiterzugeben. Hilfreich wäre es, wenn berufsgruppenübergreifend (bspw. Apotheker:in und PTA oder PTA und PKA) beraten werden könnte.

Wir zahlen eine kleine Aufwandsentschädigung, ebenso ist für das leibliche Wohl während der Messe gesorgt. Die Messezeiten sind von 8.30 bis 15.00 Uhr, der Auf- und Abbau erfolgt durch die Mitarbeiterinnen der Apothekerkammer. Weitere Infos zur vocatium: <https://www.erfolg-im-beruf.de/fachmessen/messetermine>

Ideal wäre es, wenn wir noch Ideen bekommen, wie die Faszination Pharmazie durch kleine Experimente und Vorführungen nähergebracht werden könnte!

Interesse? Melden Sie sich bitte bei g.glandien@ak-bremen.de oder unter 0421 17 09 17!

Mit freundlichen Grüßen,

APOTHEKERKAMMER BREMEN



Dr. Isabel Justus